

## Presse Nationale

### > Politique



#### Ouattara échange avec une ministre rwandaise

Le Président de la République, Alassane Ouattara s'est entretenu, hier 10 septembre 2018, avec la ministre rwandaise des Affaires étrangères, de la Coopération et de la Communauté de l'Afrique de l'Est, Louise Mushiki-wabo. L'entretien a porté sur la candidature de la ministre rwandaise au poste de secrétaire générale de l'Organisation Internationale de la Francophonie (OIF). La ministre rwandaise s'est félicitée d'avoir le soutien de la Côte d'Ivoire et de l'Afrique.



#### Sangaré face à la presse

Aboudrahamane Sangaré, président d'une tendance du Front populaire ivoirien (FPI), sera face à la presse ce mardi 11 septembre, à 11 h, à la Résidence des Gbagbo à Cocody-Riviera. Il va se prononcer sur les derniers développements de la situation sociopolitique, notamment la question du refus de la réforme de la CEI par le Chef de l'Etat.

### > Economie



#### Production de riz : la Côte d'Ivoire enregistre une hausse de 12%

Selon le Département américain de l'Agriculture (USDA), la production nationale de riz non décortiqué passerait de 2,085 millions de tonnes en 2017/2018 à 2,231 millions de tonnes en cette campagne qui s'ouvre pour 2018/2019.

### > Société



#### Prévention et règlement des conflits, Adama Toungara (Médiateur de la République) : « Notre institution reste méconnue des Ivoiriens »

Les travaux du séminaire de réflexion portant sur le bilan et les perspectives de l'institution « Le médiateur de la République » ont débuté, le lundi 10 septembre 2018, à Yamoussoukro. A cette occasion, le premier responsable de l'Institution, Adama Toungara, a salué le transfert de son institution à Yamoussoukro. « Notre institution reste méconnue des Ivoiriens », a relevé Adama Toungara, avant de présenter les motivations et les objectifs de ces journées de réflexion qui visent à identifier les forces et les faiblesses de l'institution.



#### Les cartes CMU des membres du gouvernement

Les membres du gouvernement recevront officiellement leurs cartes de la Couverture Maladie Universelle (CMU) aujourd'hui mardi 11 septembre 2018, après le Conseil de gouvernement qui se tiendra à la Primature, à Abidjan-Plateau. C'est la direction de la communication du cabinet du Premier Ministre qui donne cette information dans une note adressée aux médias.



#### Parlement de la CEDEAO : la Côte d'Ivoire va abriter deux événements majeurs

Lors d'une conférence de presse, le 10 septembre 2018, à l'Assemblée nationale au Plateau, le président de la commission Santé et Affaires sociales du Parlement de la CEDEAO, Salé Poli, a annoncé que la Côte d'Ivoire a été choisie pour abriter un séminaire parlementaire, du 13 au 15 septembre à Sofitel hôtel Ivoire à Cocody, et une session extraordinaire du Parlement de la CEDEAO, du 19 au 26 septembre à l'hôtel du Golf.



#### Management de grands projets de constructions : l'INP-HB et PFO Africa signent une convention de partenariat

L'Institut national polytechnique Houphouët-Boigny (INP-HB) de Yamoussoukro pourra bientôt décerner un Master professionnel en Management de grands projets de construction. Une convention de partenariat a été signée à cet effet le 7 septembre 2018 en présence du ministre ivoirien de l'Enseignement supérieur et

de la Recherche scientifique, Albert Toikeusse Mabri, avec le groupe PFO Africa, une entreprise spécialisée dans les grands travaux de construction.



### Rentrée 2018-2019 : Amadou Gon Coulibaly appelle à une année scolaire apaisée

Le Chef du gouvernement, Amadou Gon Coulibaly, était sur le terrain, le premier jour de la rentrée scolaire, pour s'enquérir du démarrage effectif des cours. Au lycée classique de Cocody où il a visité des salles de classe, le Premier Ministre a réitéré l'appel du gouvernement aux acteurs et partenaires de l'école pour maintenir un climat apaisé. « Nous allons continuer à travailler pour faire de l'éducation nationale une des priorités du gouvernement, car on ne pourra pas faire de l'émergence de la Côte d'Ivoire une réalité sans un capital humain de qualité », a-t-il rassuré.



### Rentrée scolaire hier : Amadou Gon Coulibaly promet des prix et bourses d'études aux élèves

Le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly, s'est rendu compte de l'effectivité de la rentrée scolaire 2018-2019, le 10 septembre 2018, et de la reprise des cours, en présence de la ministre de l'Education nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle, Kandia Camara. Au Lycée classique d'Abidjan, il a encouragé les élèves à bien travailler pour mériter le prix d'excellence attribué, chaque année, par le Président de la République, au meilleur bachelier, sans compter les bourses d'études pour aller se former à l'étranger et revenir servir son pays.



### San Pedro : une université de 95 milliards de FCFA va ouvrir en 2020

Le projet de construction de l'université de San Pedro est entrain de prendre forme. Hier, une signature de convention a eu lieu à la Primature, entre l'Etat de Côte d'Ivoire et la société Envol Immobilier. A cette occasion, le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly, a salué ce partenariat qui va permettre de doter la ville de San Pedro d'une université, conformément au vœu du Chef de l'Etat de nantir toutes les régions du pays en université. « Je voudrais vous rassurer que les délais d'exécution seront tenus », a indiqué Amadou Gon Coulibaly. Annonçant la pose de la première pierre pour le mois prochain. D'un coût de 95 milliards de FCFA, cette infrastructure va s'achever en août 2020.



### 4 600 salles de classes et 30 collèges ouverts

Pour cette rentrée scolaire, le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly, lors de sa visite au Lycée classique, a annoncé l'ouverture de 4 600 salles de classe dans le primaire public et la construction de 30 nouveaux collèges dans le secondaire pour accueillir les élèves. Pour ce qui concerne les enseignants, ce sont 2 700 professeurs et plus de 1 000 éducateurs qui ont été recrutés. Le Premier Ministre a rassuré que le Président de la République poursuivra les efforts pour une école ivoirienne de qualité.



### Rentrée scolaire 2018-2019 : premier jour de classe, premier jour de clash

La rentrée scolaire 2018-2019 en Côte d'Ivoire, le 10 septembre, a été marquée par des perturbations de la FESCI dans certaines écoles à Abidjan et à l'intérieur du pays, notamment à Bouaké. Les manifestants exigent qu'il soit mis fin aux frais annexes lors des inscriptions.

## A l'International

### > Politique



### Tensions au PDCI autour de la réforme de la CEI

Le Chef de l'Etat Alassane Ouattara a précisé la semaine dernière que la réforme de la Commission électorale indépendante (CEI) ne concernait que l'élection présidentielle de 2020 et que de fait, il n'y aurait pas de report des scrutins. Une déclaration qui a fait réagir la classe politique, à l'exception notable du PDCI. Mais en interne, des voix s'élèvent pour demander au président du parti, Henri Konan Bédié, de conditionner leur participation aux élections municipales et régionales à une réforme de la CEI.

### > Société



### Rentrée scolaire perturbée à Bouaké

La majeure partie des établissements scolaires n'ont pu ouvrir leurs portes le lundi 10 septembre, jour de la rentrée à Bouaké. Des étudiants du Comité des élèves et étudiants de Côte d'Ivoire (CEECI) ont manifesté contre les frais d'inscription.

## Vu sur le Net

### > Economie

## Abidjan : 170 milliards FCFA de la Banque mondiale pour améliorer la mobilité

La Banque mondiale va apporter 315 millions de dollars soit un peu plus de 170 milliards de FCFA au Projet Port d'Intégration-Ville d'Abidjan (PIDU). Le projet d'un coût de 217 milliards de FCFA bénéficie également d'un financement de l'Etat de Côte d'Ivoire (9 milliards de FCFA) et du secteur Privé (38 milliards de FCFA). L'accord a été signé, lundi à Abidjan-Plateau, en présence des ministres ivoiriens de l'Economie et des Finances, Adama Koné et de l'Equipeement et de l'Entretien routier, Amédé Kouakou.

### > Société



## Rentrée scolaire 2018-2019 : Kandia Camara invite chaque acteur à "jouer son rôle"

En visite au Groupe scolaire Aghien (Abidjan-Cocody), ce lundi 10 septembre 2018, pour se rendre compte de l'effectivité de la rentrée scolaire 2018-2019, la ministre de l'Education nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle, Kandia Camara, a appelé chacun des acteurs de l'école à jouer son rôle, en vue de la réussite scolaire des enfants. Tout en les remerciant, Kandia Camara a invité les parents à «encourager leurs enfants à étudier» sans oublier «l'éducation familiale» qu'ils se doivent de leur donner.



## Affaire « viol d'une fillette de 8 ans » : « La victime se porte bien », rassure le ministre de la Santé Dr Aka Ouélé

A l'hôpital Mère-Enfant de Bingerville, au chevet d'une fillette de 8 ans qui aurait été victime de viol par un directeur d'école à Guitrozon, dans le département de Duekoué, le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Dr Aka Ouélé a rassuré de la bonne santé de la fillette. « La petite se porte bien », a-t-il indiqué. Quant à l'accusation de viol, le ministre s'est voulu formel : « Selon les médecins traitants, les examens sont en cours et situeront s'il y a eu viol ou pas ». Il était accompagné de ses collègues Ramata Ly-Bakayoko de la Femme, de la Famille et de l'Enfant et Mariatou Koné en charge de la Solidarité nationale. C'était le lundi 10 septembre 2018.

## Agence de Presse

### > Politique



## Alcide Djédjé accueilli à "bras ouverts" au RHDP

L'ex-ministre ivoirien des Affaires étrangères Alcide Djédjé, fondateur du parti Concorde, qui avait décidé d'"adhérer" au Rassemblement des Houphouëtistes pour la démocratie et la paix (RHDP, coalition au pouvoir) a été accueilli lundi à "bras ouverts" au sein du parti unifié, lors d'une réunion.

### > Economie



## Signature d'un accord de 315 millions de dollars pour le projet Port d'Intégration-Ville d'Abidjan (PIDU)

La Banque mondiale et le gouvernement ivoirien ont signé, lundi, un accord de financement du Projet Port d'Intégration-Ville d'Abidjan (PIDU) d'un montant de 315 millions de dollars. Un projet « novateur qui va changer le visage de la ville d'Abidjan, il va révolutionner la mobilité dans le Grand Abidjan », s'est réjoui le ministre ivoirien de l'Economie et des Finances, Adama Koné, dans un communiqué de l'institution.



## Un échangeur bientôt construit au Carrefour Akwaba, non loin de l'aéroport d'Abidjan

L'Etat ivoirien et la Banque mondiale ont signé lundi un accord de financement du Projet Port d'intégration-ville du Grand Abidjan, comprenant la construction d'un échangeur au Carrefour Akwaba, non loin de l'Aéroport international Félix Houphouët-Boigny. Ce Projet Port d'intégration-ville du Grand Abidjan qui s'inscrit dans le cadre du Plan national de développement (PND, 2016-2020), s'élève à environ 217 milliards FCFA. Il bénéficie d'un financement conjoint de l'Etat de Côte d'Ivoire, de la Banque mondiale et du secteur privé.



## Inauguration d'une usine de production de lait de soja à Touba, dans le Nord-Ouest ivoirien

L'ex-ministre ivoirien de la Construction, du Logement, de l'Assainissement et de l'Urbanisme, Mamadou Sanogo, a inauguré samedi à Touba (Nord-Ouest), une usine de production de lait de soja, dont il est le principal actionnaire avec 85% des parts. Ce projet qui a nécessité un investissement de 1,2 milliard FCFA devra permettre de réaliser un chiffre d'affaires de 700 millions FCFA lors de la première année d'exercice, selon les prévisions, rapporte une note d'information. Le Chef de l'Etat avait annoncé, lors de sa visite présidentielle dans le Bafing, la réalisation de ce projet.

### > Société



### Le courant électrique désormais disponible à Abognikro (Bocanda)

Le village d'Abognikro, localité située à 21 km de Bocanda (centre, région du N'zi) est désormais connecté au réseau électrique national. La cérémonie officielle de mise sous tension de ce village a eu lieu, samedi, en présence du corps préfectoral, des élus, du général de corps d'armée, chef d'état-major général des armées Touré Sékou, des cadres et de nombreuses populations venus des localités environnantes.



### Un symposium des leaders traditionnels africains sur la préservation de la paix s'ouvre à Abidjan

Un symposium sur le thème « renforcement du rôle des autorités traditionnelles et coutumières en matière de préservation de la paix, de stabilité et de sécurité dans nos États » s'ouvre ce mardi, à Abidjan. Ce symposium qui se tiendra en marge d'une cérémonie d'hommage des têtes couronnées d'Afrique au Président ivoirien Alassane Ouattara, a été initiée par le Conseil panafricain des autorités traditionnelles et coutumières (CPATC), une organisation regroupant des leaders traditionnels africains.



### Le Premier Ministre s'enquiert du démarrage effectif des classes

Le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly, s'est enquis lundi, au lycée classique d'Abidjan, du démarrage effectif des cours, corrélativement à la rentrée scolaire 2018-2019 prévue ce même jour sur l'ensemble du territoire national. « Nous avons décidé de venir sur le terrain pour constater la rentrée effective, ce premier jour de l'année scolaire », a déclaré Amadou Gon Coulibaly qui, auparavant, a visité des salles de classes du lycée classique où les cours ont effectivement démarré, à sa « grande satisfaction ». Il a encouragé les élèves à travailler d'arrache-pied pour se hisser au rang des meilleurs.



### D'un coût de 95 milliards FCFA, l'université de San Pedro ouvrira en septembre 2020

L'université de San Pedro, dont les travaux de construction coûteront 95 milliards FCFA, ouvrira ses portes en septembre 2020. Le projet a fait l'objet d'une signature de convention, lundi, entre le gouvernement ivoirien et le groupe panafricain Envol Immobilier. Selon le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Albert Toikeusse Mabri, l'ouverture de cette université permettra de « désengorger les universités existantes et d'améliorer le taux d'accès de formation en lien avec les grandes activités économiques » de la région.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



@gouvci



@gouvci.official



gouvvideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci).

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.